
Candidatos às vagas de representantes dos familiares no Conselho do 
Colégio São Domingos - 2023 

 
 
Ana Cabral 
Mãe do Athos (2º Ed. Infantil) e do Ciro (Azul Ed. Infantil) 
 

 
 
“Minha candidatura pretende insuflar a interação entre a família e escola, ampliando 

esse diálogo tão importante para a manutenção de um ambiente escolar democrático. 

Num primeiro momento penso em dois pontos para reflexão: 1) Melhoria da 

comunicação entre escola e famílias. 2) Discussão e aprofundamento sobre o debate 

democrático. A linha, por vezes – tênue, entre a liberdade de expressão e o respeito ao 

outro.  Ampliar e aprofundar o debate sobre os limites da opinião versus a necessidade 

da troca no desenvolvimento do pensamento crítico.”   

 
 
Daniela Coimbra Swiatek 
Mãe da Natalia Swiatek (3º EFI) 
 

 
 
“Meu objetivo principal é realizar uma representação efetiva. 

Pode parecer redundante, pois sou candidata a representante. Contudo, como mãe que 

deseja receber informações sobre quem nos representa e as pautas, desejo cumprir 

esse papel para outros familiares que queiram também. Este é meu principal 

compromisso com a comunidade escolar. 

Mais especificamente, são três as temáticas que gostaria de trabalhar: 

1º - melhoria da comunicação entre familiares e Conselho, nas duas direções. 

Ações: ouvir os familiares, levar suas pautas para o Conselho, fazer a devolutiva para 

os familiares, levando a sequência/novas demandas/pautas suas ao Conselho, e 

acompanhando os assuntos. Com isso, estabelecer um ciclo de circulação de 

informações. 

É preciso criar de canais de escuta de demandas, ocorrências, necessidades, e de 

devolução de informações. Ouvirei familiares, meus colegas representantes familiares 

do Conselho, Conselheiros antigos, direção, funcionários da escola etc. para desenhar 

e implementar de forma conjunta estes canais de escuta e circulação de informação. 



2º - diálogo e integração de pautas de diferentes instâncias da escola. 

Ações: ouvir pessoas e grupos do CSD, como o Comitê antirracismo, professores, 

funcionários, demais conselheiros (representantes de alunos, professores etc.) NER, 

CAC, Usina, e outras instâncias que eu venha a tomar conhecimento. Analisar a 

congruência ou não das pautas, buscando formas de: conciliar ações, mediar conflitos, 

levar a pluralidade de interesses à mesa (concorde eu ou não com eles) e promover 

sinergias. 

As formas serão sugeridas/criadas sempre com base na escuta dos familiares, e com o 

propósito de criar colaboração com diálogo. 

3º - ações informativas e educativas para os familiares. 

Ações: talvez acabemos por perceber necessidades de aprofundamento de 

conhecimento. Conflitos podem ocorrem por divergências reais, mas também por 

lacunas de conhecimento ou informação. Soluções desenhadas com pesquisa e 

conhecimento têm melhor chance de serem adequadas. Caso isso seja percebido na 

escola, buscarei mapear as necessidades e conhecimento e formas de preenchê-las 

(seguindo aqui os preceitos das temáticas acima).” 

 

Fernanda Bastos 
Mãe do Otto (1º Ed. Infantil) e Leila (7º EFII) 
 

 
 
“Eu gostaria de me candidatar para uma vaga no Conselho da Escola, com o objetivo 

de contribuir com a nova fase que o São Domingos está passando. Com a troca da 

direção e a criação recente do Comitê Antirracista, acredito que a escola tem pela frente 

muitos desafios, mas também muitas oportunidades. E adoraria poder estar mais perto 

e colaborar buscando soluções para fortalecer ainda mais essa comunidade como um 

todo.  

Além disso, tenho grande interesse em apoiar a comunicação da escola com as famílias, 

colaborando para que as informações circulem de forma transparente e sem ruídos.  

E acredito ser positivo poder representar dois segmentos distintos já que as vagas são 

poucas.  

Agradeço a oportunidade de me candidatar e espero poder contribuir significativamente 

para o Conselho da Escola.”  

 
 
 
 
 



Fernando Cesar da Silva Araújo 
Pai do Guido Correa Peres Araújo (1° Ed. Infantil) 
 

 
 
 
“Temáticas de relevância geral que gostaria de levar para as reflexões nas reuniões: 

Proponho atuar no combate à desigualdade racial na nossa instituição de maneira 

estrutural, considerando que o conselho é o espaço decisório por onde propostas 

transformadoras em consonância com o desejo da comunidade devem ser debatidas.”  

 

Frederico Beraldo de Lima 
Pai da Nina Parise de Lima (4º EFI) e Liz Parise de Lima (1º Ed. Infantil). 
 

 
 
“Como reflexões a serem levadas nessa empreitada, eu pensei no apoio e ampliação 

da pauta antirracista na escola, tanto pelo NER quanto por parte do São Domingos, e 

eventos de integração da comunidade, vide o bloco de Carnaval que criamos 

recentemente.” 

 
 
João Dudena 
Pai da Olivia L. Dudena (5° EFI) 
 

 

“Aqui é João Dudená, quero pedir o voto de vocês na eleição para o Conselho. Minha 

candidatura representa não apenas um pai que quer observar as decisões tomadas pelo 

colégio, mas sim um pai que quer participar ativamente, coletivamente e solidariamente 

com o fazer educar de nossas crianças. Estarei a navegar com os coordenadores e 

professores nessa linda e desafiante jornada que é a educação moderna e progressista 

a qual o colégio se propõe. Para quem ainda não me conhece sou membro do NER, do 



Comitê de Políticas antirracista do Colégio e da Liga das Escolas Antirracistas. Ficarei 

honrado em contar com o voto de vocês.” 

 
João Sette Whitaker Ferreira  
Pai de Maria Lorena Szymanski Sette Whitaker 6º EFII 
 

 
 
“Participei do Conselho da Escola neste último ano, e acredito ter contribuído para o 

diálogo nas diversas e intensas discussões que ocorreram. 

Assim, me proponho a participar por mais um ano, se assim quiserem os familiares, não 

tendo nenhuma temática específica, mas estando interessado em contribuir em torno 

da rica e diversa gama de questões que aparecem no conselho: aspectos pedagógicos, 

administrativos e financeiros, éticos, questões de raça e gênero, e muito mais, sempre 

no intuito de ajudar a construir coletivamente o cotidiano dessa escola que eu aprecio 

muito.” 

 
 
Lia Bock  
Mãe do Ernesto 9º EFII, Matias 4°EFI, Amora e Tulipa Laranja Ed. Infantil 
 

 
 
 
“Sou membro da comunidade CSD há 5 anos e hoje, minha maior preocupação é com 

a boa troca entre escola, mantenedora e comunidade. Como jornalista e uma pessoa 

que trabalha com comunicação há 25 anos, acho que posso colaborar nesse processo 

de transparência e costura entre as partes envolvidas na comunidade escolar. Sou 

especialmente preocupada com questões de inclusão e altamente interessada na 

formação de cidadãos capazes de atuar propositivamente no mundo de desigualdade e 

escassez que o futuro desenha para os nossos filhos.”   

 

 

 

 



Luiza Andrade Corrêa 
Mãe do Renato Corrêa Siqueira Agrupamento Azul Ed. Infantil 
 

 
 
“Olá, meu nome é Luiza, eu sou atualmente membro do Conselho e gostaria de 

permanecer por mais um ciclo. Percebo que Conselho tem se fortalecido enquanto um 

espaço de troca democrática entre a escola e as famílias devido ao engajamento mais 

ativo dos pais e professores no presente momento. Para mim são pautas prioritárias a 

questão da comunicação escola-família, bem como as pautas antidiscriminatórias 

(antirracismo e inclusão das crianças com deficiência especialmente). Espero contribuir 

para a manutenção desse espaço e para ampliar a participação dos familiares nesse 

diálogo constante com a escola e agora com o Comitê Antirracista e o Núcleo de 

Equidade Racial.”  

 
 
Sérgio Roclaw Basbaum 
Pai do Félix Loparic Basbaum 1ª EM 
 

 
 
“Estou me propondo a participar do conselho no São Domingos, de modo mais efetivo, 

a questão da inclusão das pessoas com Síndrome de Down e seus desafios, e da 

inclusão de pessoas com desafios cognitivos diversos.” 

 


